



Graciela Iturbide

Lauréate de la 3^{ème} édition du Prix de Photographie
de l'Académie des beaux-arts - William Klein

Graciela Iturbide, portrait par Luis Poirot, Chili, 2015



Le Prix de Photographie de l'Académie des beaux-arts - William Klein a été créé en 2019 par l'Académie des beaux-arts, avec le soutien du *Chengdu Contemporary Image Museum*, en hommage à l'œuvre de William Klein (1926-2022).

Prix de consécration, ce prix a pour objet de récompenser un ou une photographe de toute nationalité et de tout âge pour l'ensemble de sa carrière et de son engagement en faveur de la photographie. Doté de 120 000 euros, le Prix de Photographie de l'Académie des beaux-arts - William Klein est décerné tous les deux ans, en alternance avec le Prix de Photographie Marc Ladreit de Lacharrière - Académie des beaux-arts, qui récompense des photographes confirmés travaillant ou résidant en France engagés dans un projet.

Décerné de manière bisannuelle, le prix a été attribué à Raghu Rai (Inde) en 2019 et à Annie Leibovitz (États-Unis) en 2021.

En 2023, le Prix est attribué à Graciela Iturbide (Mexique).

Le prix lui sera remis dans la Grande salle des séances du Palais de l'Institut de France le mercredi 18 octobre 2023 par le secrétaire perpétuel de l'Académie, Laurent Petitgirard, et le fondateur du *Chengdu Contemporary image museum*, Zhong Weixing.

Une exposition des œuvres de la photographe sera par ailleurs organisée au *Chengdu Contemporary image museum* (Chine).

Graciela Iturbide

Graciela Iturbide, née le 16 mai 1942 à Mexico, est une icône de la photographie en Amérique latine. Pendant plus de cinq décennies, elle a créé des images qui naviguent entre une approche documentaire et une sensibilité poétique.

Graciela Iturbide est aujourd'hui particulièrement célèbre pour ses portraits des Indiens Seris du désert de Sonora, des femmes de Juchitán, ainsi que pour ses projets photographiques consacrés aux communautés et aux traditions ancestrales du Mexique. Elle a toujours accordé une attention presque spirituelle aux paysages et aux objets. La photographie est pour elle un « rituel » dans lequel elle s'efforce de saisir la partie la plus mythique de l'homme.

Au début des années 1970, Iturbide a travaillé comme assistante de Manuel Álvarez Bravo et a parcouru l'Amérique latine. En 1978, elle a été missionnée par l'Archive ethnographique de l'Institut national des autochtones du Mexique pour photographier les peuples indigènes du pays. Un an plus tard, l'artiste Francisco Toledo lui a demandé de photographier la communauté de Juchitán. Cette série, entreprise en 1979 et achevée en 1988, a été publiée dans son livre *Juchitán de las Mujeres* et a renforcé son engagement envers les causes féminines.

Au cours des deux décennies suivantes, Graciela Iturbide a été invitée à travailler dans divers endroits, dont Cuba, l'Allemagne de l'Est, l'Inde, Madagascar, la Hongrie, Paris et les États-Unis. Elle a organisé de nombreuses expositions individuelles, notamment au Centre Pompidou à Paris, au MoMA de San Francisco, au musée de Philadelphie, au musée J. Paul Getty, à la Fondation MAPFRE à Madrid, au musée de la Photographie à Winterthur, à la galerie Barbican et à la Fondation Cartier pour l'art contemporain.

Graciela Iturbide a reçu de nombreuses distinctions dont le prix de la Fondation W. Eugene Smith Memorial en 1987, le Grand Prix du Mois de la Photo à Paris en 1988, une bourse Guggenheim pour son projet "Fiesta y Muerte" en 1988, le prix Hugo Erfurth en 1989, le Grand Prix International au Japon en 1990, le prix des Rencontres Internationales de la Photographie en 1991, le prix Hasselblad en 2008, le prix national des Sciences et des Arts à Mexico City en 2008, ainsi que des doctorats de l'université de Columbia à Chicago en 2008 et de l'Institut d'art de San Francisco en 2009.

Composition du jury

- **Monsieur Laurent Petitgirard**, secrétaire perpétuel de l'Académie des beaux-arts, co-président
- **Monsieur Zhong Weixing**, fondateur du *Chengdu Contemporary image museum*, co-président
- **Monsieur Yann Arthus-Bertrand**, membre de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Monsieur Jean Gaumy**, membre de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Madame Françoise Huguier**, membre de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Madame Dominique Issermann**, membre de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Monsieur Sebastião Salgado**, membre de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Monsieur Jean-Luc Monterosso**, directeur du *Chengdu Contemporary image museum*
- **Monsieur Bernard Perrine**, correspondant de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts
- **Madame Sylvie Hugues**, correspondante de la section de photographie de l'Académie des beaux-arts

Visuels disponibles pour la presse



El señor de los pájaros, Nayarit, México, 1984



Los ojos de la tierra, 2023



Virgen de Guadalupe, Chalma, 2007



Nuestra Señora de las Iguanas, Juchitán, México, 1979



Tecali. Puebla, 2011



Mujer Ángel, Desierto de Sonora, 1979

L'Académie des beaux-arts

L'Académie des beaux-arts est l'une des cinq académies composant l'Institut de France. Réunissant 67 membres, 16 membres associés étrangers et 67 correspondants, elle veille à la défense du patrimoine culturel français et encourage la création artistique dans toutes ses expressions en soutenant de très nombreux artistes et associations par l'organisation de concours, l'attribution de prix, le financement de résidences d'artistes et l'octroi de subventions à des projets et manifestations de nature artistique. Instance consultative auprès des pouvoirs publics, l'Académie des beaux-arts conduit également une activité de réflexion sur les questions d'ordre artistique.

Elle entretient en outre une politique active de partenariats avec un important réseau d'institutions culturelles et de mécènes.

Afin de mener à bien ces missions, l'Académie des beaux-arts gère son patrimoine constitué de dons et legs, mais également d'importants sites culturels notamment le Musée Marmottan Monet (Paris), la Villa et la Bibliothèque Marmottan (Boulogne-Billancourt), la Maison et les jardins de Claude Monet (Giverny), la Villa et les jardins Ephrussi de Rothschild (Saint-Jean-Cap-Ferrat), la Maison-atelier Lurçat (Paris), la Villa Dufraine (Chars) et la Galerie Vivienne (Paris) dont elle est copropriétaire.



Hermine Videau
Directrice de la communication et des prix
tél : 01 44 41 43 20
mél : com@academiedesbeauxarts.fr

Loan Montagné
Chargée des relations presse
tél : 01 44 41 44 58
mél : loan.montagne@academiedesbeauxarts.fr

Académie des beaux-arts
23, quai de Conti - 75006 Paris
www.academiedesbeauxarts.fr

 @academiebeauxarts
 @AcadBeauxarts
 @academiedesbeauxarts